



UR

septiembre
2021

elBoletín

COMPENDIO INFORMATIVO Y DE OPINIÓN



**Aporte de mucho
humanismo** pág 3

**PÁG. 6-7 / Para la salud de nuestro
pueblo**

L

a Universidad cubana, pertinente, comprometida y revolucionaria, en el amplio significado de esta palabra, cumple con el legado del más grande de los cubanos, el Apóstol, José Martí: "Al mundo nuevo corresponde la Universidad nueva".

Son muchos las mujeres y hombres de nuestra comunidad universitaria, que brindan lo mejor de sí, en sacrificio y unión, desde disímiles tareas y funciones, para que nuestra Casa de Altos Estudios esté a la altura de su tiempo. El compromiso de todos es continuar con la obra de los que nos precedieron, para la formación de las nuevas generaciones de profesionales y científicos que aporten al desarrollo, presente y futuro, del territorio y de nuestro país.

En esta ocasión, el protagonismo de nuestros estudiantes se verá reflejado en nuestras páginas, y también de colectivos que han contribuido a la noble tarea de preservar la salud de nuestro pueblo, en el contexto pandémico actual: hombres y mujeres anónimos, que regalan jornadas de heroicidad y entrega en aras del bien común.

Es por ello, que continuamos en el empeño de dedicar estas páginas a nuestra gran comunidad universitaria, a la que ofrecemos, nuevamente, esta edición de elBoletín.

Ediciones de homenaje seguirán, porque nunca es suficiente para reconocer el talento y el corazón de nuestra gente, esa que nos enorgullece y que nos reafirma como Espacio Para Crecer.

Dr. C. Isabel Cristina Torres Torres
Rectora

Aporte de mucho humanismo

Cuando en el mes de marzo de 2020 se anunciara la presencia de la COVID_19 y, con ello, un grupo inédito de medidas para contener la epidemia en todo el país, las universidades respondieron de manera inmediata. Ante el llamado para el enfrentamiento a la pandemia, muchos estudiantes y profesores holguineros se incorporaron de inmediato. Uno de los que ha estado en primera línea de actuación es Karel Antonio Rodríguez Zúñiga, estudiante de tercer año de Marxismo Leninismo e Historia.

Desde su pronta incorporación a estas necesarias tareas de apoyo a la sociedad, ha realizado diferentes actividades, algunas de tanto riesgo como la de colaborar en la llamada zona roja de los centros de aislamiento y hospitales de campaña, además de trabajar en el control y organización de las colas, la producción de alimentos y en la confección de los módulos. Sobre su labor en esta última explicó que "durante más de 15 días tuvimos largas jornadas de trabajo súper intenso, no había mucho tiempo para el descanso pero el agotamiento era abatido por nuestras ganas de hacer en aras de que fuera repartido con mayor brevedad a toda la población". De igual manera, nos dice de cuando estuvo en la organización de las colas, "esta tarea nos aportó mucho como futuros profesionales, porque por su contenido social nos ofreció la posibilidad de interactuar con todo tipo de personas, con diferentes modos de pensar, distintos niveles culturales; lo cual contribuyó a comprender más las necesidades de la población".

Sin embargo, la actividad de mayor riesgo en la que se ha desempeñado en varias ocasiones es en los centros de aislamiento y hospitales de campaña, sobre todo en los abiertos en nuestras sedes. En esta tarea ha realizado labores de limpieza, mensajería y pantry, "lo que implica un contacto directo con los pacientes", explicó.

Pero allí ha realizado labores que requieren de alta sensibilidad humana. Karel expresa que ha tenido que "apoyar a personas mayores, hasta llegar a embutirles la comida. Muchas veces he sentido su dolor como mío y eso me lleva a un nivel muy alto de comprometimiento con los pacientes". Para concluir, con espontaneidad juvenil, comenta que "en el tiempo que no estoy en zona roja, sábado tras sábado me incorporo a la producción de alimentos en los trabajos productivos en el organopónico Las Lucías". Karel es uno de muchos, a los que llegue nuestro agradecimiento por el humanismo y la entrega.



Karel A. Rodríguez Zúñiga
estudiante

Los jóvenes universitarios han contribuido de disímiles maneras en estos difíciles meses: su compromiso, altruismo y entrega han permeado intensas jornadas en Mesas Coordinadoras, en la entrega de módulos alimenticios, en centros de aislamiento y hospitales, en la producción de alimentos... Esos, nuestros jóvenes, son orgullo, son #UHo.



Para la salud de nuestro pueblo



Con respecto al sistema de trabajo explicó que “existe una planificación central. A cada facultad se le asignan quince días con rotaciones semanales por grupos de trabajo. Como promedio trabajan cinco, entre profesores y estudiantes, en cada una. También hay un cambio del cuadro de dirección de la facultad que le corresponde, que generalmente es el decano. Es muestra de la importancia que le otorga la universidad a este trabajo”. También expresó que existe un chequeo constante por las máximas autoridades de la universidad. “Todas las semanas la rectora pasa y se actualiza, también gestiona recursos y procesos importantes como la transportación, el suministro de gas o de alimentos, igualmente pueden ser inquietudes de cualquier trabajador o asegurar que el personal de la Cruz Roja asista y cumpla sus labores”. “La participación de nuestros estudiantes ha sido esencial”, expresó. “Podemos decir que, aproximadamente el cincuenta por ciento del personal que ha apoyado la labor de limpieza, de alimentación en nuestro hospital, han sido estudiantes del diurno de diferentes facultades. Hemos visto con mucho agrado que la incorporación de estudiantes del Curso Por Encuentro que, de manera



La sede Manuel Fajardo Rivero de la Universidad de Holguín, funcionó primero como centro de aislamiento para pacientes sospechosos, pero desde el rebrote de la enfermedad se ha convertido en hospital de campaña para la atención a pacientes pediátricos. Allí, trabajadores, profesores y estudiantes universitarios, junto al personal de salud, desarrollan una tarea de mucha sensibilidad y humanismo.

Sobre la labor que se desarrolla en este centro el Dr. C. Michel Pérez, decano de la Facultad de Cultura Física y Deportes, comenta que “esta ha sido la tarea fundamental que ha tenido la sociedad cubana porque se trata de salud del pueblo”.

En el hospital de campaña el personal universitario realiza funciones de apoyo a los servicios médicos tales como mantener el sistema de alimentación, mensajería, la limpieza; tanto dentro de los cubículos, pasillos, como del baño. Muchas de estas labores implican un contacto directo con los pacientes, sin embargo, esto se realiza cumpliendo estrictas normas de bioseguridad.

“Imagínese el riesgo que corre nuestro personal de apoyo que limpian dentro de los cubículos o le dan los alimentos en la mano a los pacientes; sin embargo, ninguno se ha enfermado. Cumpliendo todas las medidas no hay por qué enfermarse. Es una experiencia positiva que hemos tenido. Estudiantes y profesores han gozado de perfecta salud, se les realiza el test rápido, el PCR, según corresponda y hemos tenido buenos resultados”, dijo el Decano.



voluntaria, ante el llamado de la sociedad, se han incorporado a esta tarea. Eso ha sido algo muy bueno, porque vemos cómo ese grupo de estudiantes son acreedores de los valores que estamos formando en la universidad en Cuba, y en este caso, en nuestra Universidad de Holguín”.

La satisfacción por la labor realizada hasta el momento se manifiesta en este hombre sencillo, pero valeroso: “Hemos tratado de hacerlo con la mayor calidad posible y creo que, hasta cierto punto, lo hemos logrado. Esto se evidencia en la expresión de nuestros usuarios, que son los enfermos, los niños”... Para Michel, esta tarea ha tenido una gran significación personal: “el reto llega hasta la

familia. En un principio hubo que convencerlos de por qué tanto tiempo en el proceso, de por qué tanto tiempo en riesgo, pero la familia fue comprendiendo. En la dinámica del hogar permanecía en un cuarto tomando todas las medidas de aislamiento para disminuir toda probabilidad de un contagio y eso, sin dudas, es una exigencia alta”.



Scientia Maxime

PREMIO DE COMUNICACIÓN
CIENTÍFICA

Segunda edición del Premio de Comunicación Científica de la Universidad de Holguín

Para socializar los principales resultados de investigación científica de la Universidad de Holguín, y los centros de educación superior de la provincia y reconocer el trabajo de periodistas, comunicadores, profesores investigadores, estudiantes universitarios, recién graduados; así como medios de comunicación y entidades del territorio en función promover y visibilizar la ciencia universitaria.

Se participará en

3 categorías:

* Para periodistas, comunicadores y estudiantes de las carreras Periodismo, Comunicación Social y Ciencias de la Información.

* Para profesores, investigadores, estudiantes universitarios y recién graduados.

* Entidades y medios de comunicación del territorio

Temáticas:

1. Desarrollo de la actividad físico-deportiva-recreativa.
 2. Perfeccionamiento de los procesos educacionales.
 3. Desarrollo de la industria metalmecánica.
 4. Perfeccionamiento de la gestión organizacional.
 5. Desarrollo local en la provincia de Holguín.
 6. Informatización de procesos, productos y servicios.
 7. Desarrollo de las ciencias sociales y humanísticas.
 8. Desarrollo de las ciencias naturales y exactas.
 9. Innovación para el desarrollo sostenible.
- De manera especial se incorpora:**
10. Ciencia universitaria en tiempos de COVID_19.



El plazo de admisión vence el **14 de marzo de 2022**
los trabajos deben enviarse antes de esa fecha al correo
electrónico uhodircom@gmail.com.

Los resultados del concurso se darán a conocer el
27 de abril de 2022

Más información en: www.uho.edu.cu

